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江苏都市网
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"

江苏首席生活门户网
#

记者昨日获悉
!

明年主城到

汤山间将新添一条大道
"

光华路

一路东延至汤山
#

目前
!

主城与汤山沟通的道

路主要有三条
!

分别是沪宁高

速
$

宁杭公路和汤铜公路
#

宁杭

公路不收费
!

但道路狭窄
!

通行

不畅
#

沪宁高速
$

汤铜公路都有

收费站
!

阻碍汤山经济发展
#

明年开工的光华路东延至

汤山工程走向为
"

光华路接绕城

公路
!

然后穿越青龙山到汤山
!

双向四车道
!

为干线公路
#

相关

人士坦陈
!

虽然该线路走向不是

很合理
%%%

从主城到汤山不是

直线
!

但由于可以开通公交
!

对

缓解交通应该还是有作用的
#

快报记者 毛丽萍

一
$

站
%

在喉
&

南京东大

门被卡
对家住汤山的市民而言

!

本来从家门口就能上沪宁高

速
!

!"

分钟就能到新街口
!

正

是因为沪宁高速南京收费站

每次
#"

元
$

每天往返
$%

元的

高昂
&

买路钱
' !

使得他们只

能选择绕道底下的宁杭公路
!

多花一倍的时间
(

在今年初召开的南京市两

会上
!

市政协委员
$

鼓楼医院

主任医师郑黎明递交提案
!

建

议将沪宁高速公路南京收费

站东移
!

并撤除与之配套的汤

山收费站
#

&

下个月南京四桥都要开

工建设了
!

再加上早就建成的

二桥
!

南京东部地区的交通资

源该进行整合了
!

结果一个南

京收费站就像
)

鱼刺
*

一样卡

在中间
# '

昨日
!

郑黎明对记者

说到这份提案时称
!

该收费站

一日不移走
!

东部路网就一日

不顺
!

南京
&

一日都市圈
'

效

应必然也就大打折扣
(

路网整合
&$

年票制
%

无

关两大站
这几天有消息称

!

江宁区

政府已经打报告申请搬迁汤

山收费站
!

并且报告已经递交

到了省市政府和交通部门
#

然

而日前
!

南京市发改委就郑黎

明委员年初的提案与他进行

了沟通
!

显示两大收费站的搬

迁或外移并非易事
#

尤其是正

在酝酿的
&

年票制
' !

根本未

将两大收费站考虑在内
!

更无

法从中判断搬迁的可能性
#

南京市交通收费年
+

次
,

票制改革方案的基本思路包

括以下两点
"

一是对全市现有

交通收费站点进行调整和优

化布局
#

收费站点外移
!

提出

了围绕
##

区范围
$

市域范围

和绕越高速环线布置收费站

点
$

个方案
!

取消范围内的所

有收费站点
-

二是本地车购买

车辆通行费年票
!

免费通行市

属所有收费站
-

外地车按通行

次数收取通行费次票
#

从上述方案不难看出
!

在

&

年票制
'

尘埃落定前
!

两大

收费站不太会有动作
#

其次
!

&

年票制
'

主要针对市属收费

站
!

而沪宁高速南京收费站及

其汤山收费站均是省属收费

站
#

换句话说
!

即便买了年票
!

在通行这两大收费站时
!

还是

得另外付费
#

南京市交通局局长娄学

全还谈到收费站东移的一个

技术难题
#

沪宁高速南京收

费站被目前在建的绕越高速

&

包裹
'+

即绕越在该收费站

外围
, !&

正是因为这样
!

更

不好移
!

如果移到绕越外面
!

虽然
)

解放
*

了汤山
!

但因为

绕越也是一条封闭式高速
!

一旦移走了收费站
!

从三桥
$

四桥过来的车辆进入绕越
!

再通过麒麟互通上沪宁高速

就可以直接进城
!

逃掉了该

交的过路费
#

不仅如此
!

从各

条相连的高速公路进入绕越

后都可以直接通过沪宁进主

城逃费
#

反过来
!

主城上沪宁

后进入绕越也没法发卡
!

出

绕越时无法计费
!

这是挺致

命的
#

所以牵一发而动全身
!

假设外移
!

如何扎口
.

唯一的

办法就是在麒麟互通各个匝

道口均设立收费站
!

这也是

不现实不可取的
# '

南京市
$

吐苦水
%!

我们

也在呼吁
当郑黎明委员就此与南京

市发改委等有关部门进一步

沟通时
!

对方也倒起了
&

苦

水
' "

这两个收费站
!

我们市里

实在
&

管不了
' (

沪宁高速公路是由省投资

建设的高速公路
!

其收费
$

管

理和经营权限均在省有关部

门
#

南京市发改委表示
!

市里

各相关部门也多次呼吁省有

关部门同意外移沪宁高速公

路主线收费站
#

相关人士说
"

&

希望委员们能帮助我们继续

做好相关方面的汇报沟通工

作
!

争取早日实现高速公路主

线收费站外移
# '

建议
!

召开论证会
&

打

破条块利益解决问题

&

说到底
!

不还是条块分

割
$

部门利益问题吗
. '

郑黎明

委员认为
!

如果不打破这样的

条块分割
!

调整根本无法进行
#

&

收费站移走后
!

眼前利

益可能会减少
!

但从整个城市

的发展来看
!

应该算的是大

账
# '

郑黎明委员建议
!

应该召

集南京市有关部门
$

省有关部

门
$

专家
$

群众代表等多方参

与
!

召开论证会
!

坐到一起共

同讨论两大收费站的撤除或

外移问题
#

快报记者 郑春平 毛丽萍
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主城到汤山
明年将新添一通道

制图 李荣荣


